
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00003            DEL  08/03/2018 

 

OGGETTO :    COMMEMORAZIONE ALLA MEMORIA DI TUTTE LE DONNE 

VITTIME DEL FEMMINICIDIO 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 8 del mese di marzo, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto NO  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CECINATO Sig. Giuseppe NO  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alberto Andriulo Giuseppe Cecinato Michelangelo Quaranta  

 



 



 

Prima della votazione escono i consiglieri Paloscia e Schirone. I presenti sono 7/12 alla 

votazione. 

 

 

Il Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, invita il Presidente della I^ 

Commissione Permanente  a  relazionare sull’argomento oggetto della presente deliberazione. 

 

In consiglio viene presentato nuovo ordine del giorno presentato dal cons. Brancale e 

sottoscritto da altri consiglieri in merito alla istituzione in occasione della ricorrenza dell’8/3 di una 

commemorazione ufficiale della Città di Bari alla memoria di tutte le donne vittime del 

femminicidio 

 Tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni che vorrà adottare in merito.  

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

- UDITA la relazione del Cons. Brancale; 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     LETTO l’ordine del giorno proposto; 

- PRESO ATTO, che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore del  Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

 

DELIBERA 

 

1) RICHIEDERE,  per le motivazioni in narrativa espresse e che qui si intendono integralmente 

richiamate,  all’Amministrazione Comunale, nella fattispecie all’Assessorato alla Cultura, di 

avviare quanto necessario per incardinare nella giornata dell’8/3 una commemorazione ufficiale 

della Città di Bari alla memoria di tutte le donne vittime del femminicidio, di donne cadute sul 

luogo di lavoro ma anche che si premi l’eccellenza del mondo del lavoro dipendente, 

imprenditoriale e professionale e di tutte quelle donne che si sono distinte nell’anno precedente. 

Tale commemorazione istituzionalizzata, può essere accompagnata da iniziative di tipo 

culturale che la commissione municipale preposta potrà elaborare prima di tale ricorrenza. 

2) Nel contempo, si chide che per la prossima ricorrenza venga lanciato un concorso di idee tra 

artisti, scultori, pittori che realizzino un’opera che poi verrà allocata nei pressi del giardino 

“vittime del femminicidio” in Ceglie del Campo nel ricordo della compianta cittadina sig.ra 

Chiara Brandonisio. 

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere la presente deliberazione  

all'Assessorato alle Culture del Comune di Bari. 



 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Allora poiché nell’ambito dei lavori è pervenuta una 

richiesta a firma, presentata dal capogruppo Brancale, 

sottoscritta da tutti i consiglieri, se vuole dare lettura 

il consigliere Brancale del… 

 

Consigliere Brancale 

Grazie presidente, sì volevo presentare, voglio presentare, 

ho già presentato anzi, questo ordine del giorno a firma 

mia ma anche a firma di tutti i consiglieri, e già questo 

mi onora tanto.  In concomitanza con la festa… Presidente 

posso avere l’attenzione dei colleghi? In concomitanza oggi 

della festa dell’8 marzo, ho pensato che sia opportuno fare 

questa proposta, che io vado a leggere e poi chiaramente è 

una proposta aperta a quelli che sono i suggerimenti di 

tutti i colleghi che volessero cimentarsi.  

“Il sottoscritto consigliere Giovanni Brancale, in 

occasione della Giornata Internazionale delle Donne, che 

coincide con l’odierno Consiglio. 

Vista la presenza di un giardino intitolato alla memoria 

delle vittime del femminicidio, insistente nel quartiere di 

Ceglie del Campo, chiedo – e quindi a questo punto al 

plurale - chiediamo a codesto Consiglio di incardinare 

nella giornata dell’8 marzo una commemorazione ufficiale 

della città di Bari alla memoria di tutte le donne vittime 

del femminicidio, di donne cadute sul luogo di lavoro, 

quindi che si premi l’eccellenza del mondo del lavoro 



dipendente, imprenditoriale, professionale e di tutte 

quelle donne che si sono distinte nell’anno precedente. 

Tale commemorazione istituzionalizzata può essere 

accompagnata da iniziative di tipo culturale che la 

commissione municipale preposta potrà elaborare prima di 

tale ricorrenza. Nel contempo si chiede che per la prossima 

ricorrenza venga lanciato un concorso di idee tra artisti, 

scultori, pittori, che realizzino un’opera che poi verrà 

allocata nei pressi del giardino Vittime del femminicidio 

in Ceglie del Campo”. 

Io volevo comunque sia, cioè non è una dimenticanza voluta, 

nel senso che voi ricorderete che quando io ero 

consigliere, quando… Chiedo scusa, volevo solo 

puntualizzare questo, che giustamente il collega Quaranta 

mi suggeriva, e  cioè che sin da allora, sin dalla 

intitolazione di quel giardino, fu fatta per opportunità 

burocratica ci fu spiegato, fu intitolato in maniera 

generica “Vittime del femminicidio”, ma è evidente che 

l’apposizione della mattonella diciamo di inciampo, ora non 

mi ricordo come si chiama esattamente, insomma la targa 

diciamo, a raso, è intitolata a Chiara Brandonisio che in 

quei paraggi anni fa fu barbaramente assassinata. Quindi 

chiaramente diciamo io sono rimasto generico nel discorso 

di “vittime del femminicidio” ma in realtà è anche alla 

memoria di Chiara Brandonisio. Quindi questa è la 

puntualizzazione e la rimetto al Consiglio per la 

discussione. Grazie.  



 

Presidente 

Se ci sono interventi in merito? .. Se la vogliamo 

discutere adesso o rinviare al prossimo Consiglio. 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

 

Consigliere … 

.. che in effetti andando in coda come da regolamento 

chiedo l’anticipo dell’ultimo punto all'ordine del giorno 

presentato, cioè ho omesso io di… Sì l’urgenza, ma è per 

questioni di opportunità, nel senso che ha un valore 

simbolico nel senso che ha un valore simbolico, visto che 

proprio oggi è coincidente con l’8 marzo. Era solo quello, 

quindi chiedo al Consiglio se vorremmo anticipare, io ho 

spiegato l’ordine del giorno ma in realtà vorremmo 

anticipare, l’idea è di anticipare il punto in coda. 

Grazie. 

 

Presidente 

Quindi rispetto a questa richiesta chi è favorevole? 

All'unanimità. Quindi a questo punto si apre la discussione 

in merito. 

 

Consigliere …  

Io voglio chiedere perché è una cosa che non so, appunto 

come dicevo prima non mi faccio problemi, se una cosa non 

la conosco chiedo a chi ne sa di più. Ma questo come ordine 



del giorno si può emendare? Chiedo a lei pure, dottoressa. 

Sì, questa cosa presentata dal collega…  

 

Presidente  

Allora per quanto riguarda, quindi possiamo procedere con 

l’integrazione rispetto a… 

(interventi fuori microfono non udibili) 

Allora lo fate così poi con la raccomandazione… Allora 

quindi apriamo la discussione… 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Licenziamo questa cosa prima e poi facciamo… Allora per 

dichiarazioni di voto, devi fare la dichiarazione o andiamo 

al voto? Sull’approvazione dell'ordine del giorno, la 

discussione sull’ordine del giorno. Lo stiamo licenziando 

con l’impegno che si… Abbiamo votato l’anticipo, adesso 

stiamo facendo la discussione, l’abbiamo già aperto, tu hai 

fatto questa.., hai rilevato questa cosa, ora si è preso 

l’impegno il presidente della commissione, se ci sono 

altre… Quindi dobbiamo continuare al discussione, se ci 

sono altri interventi? Allora lo poniamo ai voti. Prego. 

 

Consigliere Quaranta 

Allora una premessa, c’è da dire che al di là di aver 

condiviso immediatamente l’idea del collega Brancale, e 

questo dimostra ancora una volta di più il nostro intento 

di stare qui a collaborare e non di fare sterile 

opposizione, che non ci interessa proprio, infatti quando 



stamattina Giovanni Brancale mi ha detto questa cosa l’ho 

condivisa subito, e quindi colgo anche l’occasione per 

elogiare questa idea perché è un’idea che sinceramente a me 

non era venuta, e quindi voglio dire ufficialmente bravo a 

Giovanni Brancale per aver avuto questa idea. 

Io ora chiedo solo, perché mi sembra un attimino un modo 

irrituale quello di assumere un impegno, oltretutto non 

assunto nemmeno al microfono. Allora io chiedo a voi di 

brevemente integrare quel bellissimo ordine del giorno,che 

oltretutto vede come secondo firmatario Nicola Quaranta, 

quindi il sottoscritto, chiedo però di integrarlo in modo 

che ci sia l’ufficialità, visto che abbiamo aperto questo 

Consiglio  dicendo che molte volte per fare le cose ci 

vogliono gli atti ufficiali, e mi riferisco 

all’intitolazione al signor Loisi, chiedo che allo stesso 

tempo ci sia l’ufficialità, ci siano altri due righi che 

vadano ad integrare quell’ordine del giorno in cui si dice 

che ci deve essere un richiamo preciso, “preciso”, a Chiara 

Brandonisio, perché sapete che da tanto io chiedo questa 

cosa, ma non perché lo chieda io, ma perché credo che 

questo territorio debba ricordare una sua concittadina così 

barbaramente uccisa, quindi visto che comunque siamo 

riusciti a intitolare un parco e quindi questo dimostra che 

questo municipio è molto sensibile a determinate tematiche, 

è giusto appunto come dicevo che in questo municipio, anzi 

proprio nel quartiere di Ceglie si organizzi ogni anno una 

manifestazione ufficiale, credo che sia anche giusto che 



questo piccolo manufatto, perché non credo che verrà fuori 

una scultura di tre metri, ma che questo piccolo manufatto 

sia intitolato ufficialmente a Chiara Brandonisio, e quindi 

che possa essere una targa o quello che verrà fuori dal 

concorso di idee, un’incisione o qualcos’altro, ma che ci 

sia un riferimento preciso a Chiara Brandonisio.  

Quindi, e chiudo, io quello che vi chiedo è di integrare 

quell’ordine del giorno in modo che ci sia l’ufficialità, 

lo votiamo e poi cerchiamo di mettere insieme tutta la – 

dico una parola grossa – tutta la nostra forza politica, 

quella sua presidente e della sua maggioranza, però anche 

quella nostra, per far sì che questa bellissima cosa possa 

realizzarsi e che quindi questo territorio dimostri ancora 

una volta che non è come lo si vede al di fuori ma che ha 

tanta, tanta sensibilità verso argomenti così delicati. 

Grazie. 

 

Presidente 

Allora passiamo alla votazione dell'ordine del giorno, così 

come integrato. Chi è favorevole? L’approvazione 

dell'ordine del giorno così come integrato. All'unanimità. 

Prego, la parola al consigliere Cecinato. 

 

Consigliere Cecinato 

Presidente chiedo un’anticipazione. L’anticipazione del 

punto 6 “adozione strada vicinale, proposta di delibera”.  

 



 

Presidente 

Quindi hai chiesto l’inversione dell'ordine del giorno. 

Allora la parola al consigliere Menolascina. 

 

Consigliere Menolascina 

Grazie presidente, buonasera a tutti. Presidente io volevo 

chiedere la verifica del numero legale per cortesia.  

 

Presidente 

Allora alle ore 19.35 si procede all’appello di rito così 

come richiesto dal consigliere Menolascina.  

 

Direttrice 

Ripetiamo l’appello, sono le 19.35.  

Andriulo assente 

Balzano assente 

Brancale assente 

Cecinato presente 

De Giulio assente 

Fumai presente 

Menolascina presente 

Paloscia assente 

Quaranta Nicola assente 

Quaranta Michelangelo assente 

Saliano presente 

Schirone assente  



Quindi abbiamo cinque presenze? Cinque è un numero 

insufficiente per continuare la seduta di Consiglio. 

 

Presidente 

Alle 19.35 cade il numero legale e si scioglie la seduta 

consiliare. Grazie.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/05/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/05/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Serafina Paparella 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 25/05/2018 al 08/06/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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